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Г] РЕДУСМОТРЕИНЫЕ в по
становлении сентябрьского 

Пленума ЦК КПСС экономиче
ские и организационные меро
приятия, а также новое Положе
ние о социалистическом промыш
ленной предприятии создают не
обходимые условия для еще бо-
.лее быстрого развития промыш-
.ленностн и технического прогрес
са на основе широкого использо
вания достижений науки и тех
ники. 

Особое внимание на Пленуме 
-было обращено "на укрепление 
связей науки с нроизводством, 
повышение актуальности науч
ных исследований и более быст
рое внедрение завершенных науч
но-исследовательских работ в на
родное хозяйство. 

Попытаемся сформулировать 

основные задачи, которые стоят 
в данное время перед НИИ ЛПИ 
в свете решений Пленума. Науч
но-исследовательские институты, 
организованные в составе ЛПИ, 
проделали определенную пололси-
тельную работу. Однако для ус
пешного выполнения решений 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
потребуется дальнейшее совер
шенствование работы ПИП, и 
прежде всего активизация дея
тельности всех их звеньев — ка
федр, лабораторий и ПТС. 

Перестройка управления про
мышленностью по отраслевому 
принципу и мероприятия по ко
ренному улучшению планирова
ния выдвинули перед НИИ ряд 
требований. Наряду с укреплени
ем и развитием контактов с со
ответствующими отделениями и 

научными советами по проблемам 
АН СССР и союзных республик 
должны быть быстро установлены 
необходимые контакты и связи с 
новыми органами управления — 
Государственным комитетом по 
науке и технике и отраслевыми 
министерствами. 

При этом необходимо: а) озна
комить соответствующие управ-

-ления (отделы) Госкомитета по 
науке и техншсе и отраслевые 
министерства с научными на
правлениями, проблемами и ос
новными темами, разрабатывае
мыми НИИ ЛПИ; б) выявить воз
можности участия НИИ ЛПИ в 
проведении исследований по круп
ным научным проблемам и темам 
с включением некоторых из них 
уже в план работы на 1966 год; 
в) выяснить целесообразность 

продолжения ранее проводивших
ся исследований и работ; г) про
вести предварительную координа
цию тематики научных исследо
ваний с целью исключения из 
плана бесперспективных и парал
лельно выполняемых работ. 

В.,решениях Пленума указано, 
что к "числу основных недостат
ков в деятельности промышлен
ности осносятся ошийки в вопро
сах планирования. Это в равной 
мере, относится и к планирова
нию научно-исследовательских 
работ. 

В данное время НИИ заверши
ли работу по составлению проек
тов планов хоздоговорных и гос
бюджетных научно-исследова
тельских работ на 1966 год. За
дача состояла в том, чтобы кри
тически рассмотреть эти планы 
на заседаниях ПТС НИИ и ПТС 
ЛПИ. при этом особое внимание 
должны были уделить повыше
нию удельного веса комплексных 
научно-исследовательских работ, 
выполняемых крупными коллек
тивами ученых ряда кафедр. Кро
ме того, следовало иметь в виду 
обязательства института по зна
чительному усилению работы по 
решению научных проблем, свя
занных с фундаментальными ис
следованиями в области прочно
сти, надежности, долговечности и 
повышения качества изделий. 

Из планов следовало исклю
чать надуманные, мелкие, не 
имеющие научного значения ра
боты. К сожалению, в этом на
правлении пока что не проявляет
ся должной требовательности при 
рассмотрении планов научно-ис

следовательских работ на заседа
ниях ПТС. 

Особое значение имеет науч
но е\.об о снован не разрабатываемых 
планов. К сожалению, планиро
вание научных исследований, в 
том числе и в нашем институте, 
базируется на самых примитив
ных основах. Было бы крайне 
желательно, чтобы НИИ экономи
ки в порядке выполнения гос
бюджетной научно-исследователь
ской или диссертационной рабо
ты разработал методику планиро-
•вання научно-исследовательских 
работ в условиях высшего учеб
ного" заведения. 

В докладе на Пленуме указано, 
что «Планы научно-исследова
тельских работ и внедрения до
стижений науки и техники в про
изводство систематически не вы
полняются. Особенно плохо об
стоит дело с созданием и освое
нием выпуска новых машин. 
Медленно осуществляется ком
плексная механизация и автома
тизация производства, причем эф
фективность некоторых мероприя
тий по автоматизации очень низ
ка. Недостаточно внедряются в 
производство новые технологиче
ские процессы». Эти недостатки 
имеют место и в нангей работе. 
Планы научно-исследовательских 
работ мы выполняем только по 
объему, а не по количеству за
планированных работ. 

Наша задача состоит, в том, 
чтобы добиться выполнения пла
нов научно-исследовательских 
работ по всем показателям и в 
соответствии с договорными обя
зательствами. При этом особое 

(Окончание на 2-й стр.) 

Выборы в народные суды 
скоро 

^ НАЧАЛЕ декабря наш ин
ститут посетила делегация 

комсомольских работников Чехо
словацкой Социалистической Рее-

19 ДЕКАБРЯ 1965 года повсе
местно в Российской Феде-

кабрьского Пленумов нашей пар
тии, - ^ ^ 

Итак, выборы в народные суды {>:1убликн в количестве 16 чело-
приближаются. Нет сомнения в1|век. 
том, что советские люди едино- ^ 

рации будут проходить выборы душно отдадут свои голоса за 
народных судов. Этому событию кащидатов в народные судьи. Р " представители партийных и 
предшествовала большая работа 
нашей общественности на избира
тельных участках и агитпунктах. 

ГОСТИ из ЧЕХОСЛОВАКИИ 

Делегатов тепло приветствова-

Политехники, все на выборы! |» комсомольских организаций ии-

Сотни агитаторов разносили по
вестки, знакомили с биографиями 
кандидатов в народные судьи, ор
ганизовывали с ними встречи. 

Как уже указывалось, политех
ники проводили эту работу на 

•семи избирательных участках. 
1 декабря, например, в агитпунк
те студенческого городка (первый 
корпус) состоялась встреча с кан
дидатом в народные судьи Косны-
ревой Еленой Михайловной. 

Оживленная беседа длилась 
около двух часов. Тов. Косныре-
ва ответила на сотни различных 
вопросов. Особенно интересовали 
избирателей вопросы жилищные. 
Беседа превратилась в своеобраз
ную юридическую консультацию. 

Аналогичная встреча состоя
лась с кандидатами в народные 
судьи Волженкиной Неллой Семе
новной и Леонтьевым Михаилом [ 
Георгиевичем недавно, 11 декаб- 3 
ря, в Доме ученых (в Лесном). | 

В настоящее время остаются 3 
считанные дни, чтобы закончить а 
работу по проверке и уточнению [ 
списков избирателей, чтобы еще ; 
раз оповестить их о дне и месте | 
голосования. Надо полагать, что [ 
с этой задачей наши агитаторы 3 
справятся успешно. \ 

Нельзя забывать доугую сторо- 1 
ну этой выборной кампании — [ 

•подъем агитационно-пропаган- • 
дистской работы в массах. Сей- ! 
час, когда многие агитпункты от- • 
ремонтированы заново, оборудова- • 
ны телевизорами, снабжены га- [ 
зетами и журналами, можно : 
неплохо организовать отдых тру- 3 
дящихся-н их политическое про- | 
свещение, разъяснить им послед- | 
аие решения сентябрьского и де- ' 

Новый состав комитета 

института 
Ю. Кондрашин — I секретарь комитета ВЛКСМ. 

' А. Вещунов — II секретарь комитета ВЛКСМ. 
А. Мигалкин — II I секретарь комитета ВЛКСМ. 
И. Печинский (ГТФ) — председатель оргсектора, 
Б. Ефимов (ЭлМФ) — председатель учебно-произзодствен-

ного сектора. 

А. Константинов — председатель идеологического сектора. 
Д. Смирнов (ММФ) — председатель интернационального 

сектора. 
Н. Иванова (ИЭФ) — социологический сектор. 
А. Усатое (ЗлМФ) — сектор дружины. 
В. Жуков (ГТФ), М. Дмитриева (ФМетФ) — члены орг-

сектора. 

Е. Черноморова (ФМетФ), И. Хижняк (ФРЭ), А. Пенцов 
(ФРЭ) — члены учебно-производственного сектора. 

Б. Чесноков (ФМФ) — бытсектор. 

Ю. Алексеев, инженер, — ответственный за комсомоль
скую организацию служащих. 

Т. Иванова (ФРЗ), Б. Привалов (ФМФ) — члены культ-
сектора. 

Ю. Нестеров (ЭлМФ), Г. Кутузова (кафедра ин. яз.) — 
члены интернационального сектора. 

Б. Городецкий (ЭлМФ), Т. Турова (ГТФ) — шефский сек
тор. 

И. КЛИМЕНКО (ГТФ) — спортсвктор. 
К. Сахаров (ФМетФ) — сектор стройки. 
Н. Шейнова (комитет ВЛКСМ) — зав. сектором учета. 
Н. Цветкова (ИЗФ) — сектор Красного Креста и Красно

го Полумесяца. 
А. Щербина (ЭлМФ), В. Кукин (ЭнМФ) — ответствен

ные за I курс. 
А. Черников (ФРЭ), В. Чирков (ММФ) — ответственные 

за И курс. 

Ю. Сабанцев (ФРЭ), Н. Чуваев (ЭлМФ) — ответственные 
за III курс. 

Л. Гречко (ИЗФ) — ответственный за IV курс. 
М. Тайц (ЭнМФ) — ответственный за V курс. 

ститута, студенты и сотрудники 
ЛПИ. 

Секретарь комитета ВЛКСМ 
И. Семенов рассказал о работе ин
ститутского комсомола, о задачах 
комсомольской организации в под
готовке высококвалифицирован
ных специалистов, о воспитатель
ной работе среди молодежи, об 
идеологической работе и о физи
ческой подготовке студентов. 

В ответном слове руководитель 
чехословацкой делегации I секре
тарь Северо-Чешского обкома ком
сомола тов. Дворжикова передала 
привет от чехословацкой молоде
жи' студентам-политехникам. 

бодного времени молодежи. 
В наиболее крупных городах— 

Праге, Брно, Братиславе и дру
гих — организуются клубы мо
лодежи. Начал выходить -журнал 
«Студент». 

— Мы с большим удоволь
ствием приехали к вам, чтобы 
обменяться опытом работы, — 
закончила она свое выступление. 

Беседа носила непринужденный 
характер. Гости задавали интере
сующие их вопросы и, в СВ01» 
очередь, отвечали нам. 

В заключение чехословацкие 
гости и хозяева обменялись па
мятными подарками, значками. 

Чехословацкие гости знакомятся с нашим институтом. 

О работе комсомольской организации ЛПИ рассказывает 

И. Семенов. 

В своем выступлении она рас
сказала о том, как в Чехослова
кии молодежь вовлекается в об
щественную работу. Сказала, что 
разрабатывается новый закон о 
высшей школе. На заседании ЦК 
Союза молодежи Чехословакии ос
новное место занимали вопросы 
учебно-воспитательной работы, а 
также вопросы организации сво-

Они выразили желахгае как мож
но чаще осуществлять полезный 
обмен опытом работы комсомоль
ских организаций обеих стран. 

Затем чехи знакомились с но
вейшими лабораториями, библио
текой, читальным залом институ
та и Дворцом спорта. 

Н. АВРОВА, Н. ШУЛЬЦ, 
преподаватели 



ПОЛИТЕХНИК 

Сентябрьский Пленум и задачи 
(Окончание. Начало на 1-й стр.) 
внимание в соответствии с реше
ниями Пленума должно быть об
ращено на сокращение сроков 
проводимых исследований и ра
бот и на их внедрение в произ
водство. Известно, что многие 
предложения ученых вообще не 
претворялись в жизнь, а некото
рые результаты исследований к 
моменту их внедрения оказались 
устаревшими. 

Объединение руководства на
укой и производством в рамках 
одной отрасли будет способство
вать более быстрому использова
нию научных достижений в на
родном хозяйстве. Однако многое 
будет зависеть от нашей настой
чивости и оперативности. 

В соответствии с решением об-
щеинстнтутского партийного со
брания руководители НИИ и рек
торат обязаны до 1 января 1966 
года выявить научно-исследова
тельские работы, выполненные 5а 
последние годы и не внедренные 
по различным причинам, и под
готовить конкретные предложе
ния по их внедрению. 

По наиболее важным плани
руемым работам необходимо доби
ваться, чтобы технические уп
равления министерств устанавли
вали жесткие сопряженные сро
ки выполнения научных исследо
ваний, проектирования и внедре
ния законченных разработок, за
ранее определяли, какие органи
зации должны осуществлять ра
бочее проектирование и какие 
предприятия обязаны осущест
влять внедрение или организацию 
производства. Причем при осу
ществлении комплексных или 
сложных исследований и работ, 
в выполнении которых участвует 
много организаций и предприя
тий, должны составляться сете
вые графики. 

Важнейшее значение имеет 
дальнейшее повышение актуаль
ности и научной значимости вы
полняемых научно-исследователь
ских работ. Для этого необходимо 
регулярно обсуждать на НТС 
НИИ или его секциях состояние 
работ по отдельным научным про
блемам и темам, а также по от
дельным хозяйственным догово
рам. В этом отношении следует 

отметить работу НТС ПИИ меха
ники и математики, на заседании 
которого, например, в этом учеб
ном году обсуждалось состояние 
научню-исследователккой работы 

• кафедр высшей математики и вы
числительной математики. 

По новому положению о социа
листическом промышленном пред
приятии предприятие в соответ
ствии с действующим законода
тельством имеет право заключать 
с высшими учебными заведения
ми договоры на разработку новой 
техники и технологии производ
ства, модернизации оборудования, 
механизации и автоматизации 
производственных процессов, ор
ганизации труда и производства. 
Расходы на указанные работы 
производятся за счет средств 
предприятия, а также за счет 
банковского кредита. 

В этих условиях предприятия 
будут заинтересованы в выполне
нии таких научно-исследователь
ских работ прикладного характе
ра, которые обеспечат получение 
экономического эффекта в тече
ние ближайшего времени. Это по
высит актуальность выполняе-

^ ВЕДЕНИЕ вступительного 
экзамена по химии с 1964 

года при приеме в ЛПИ заметно 
улучшило предварительную под
готовку первокурсников по этой 
дисциплине. Однако надо иметь Б 
виду, что программа по общей хи
мии в вузе существенно отли
чается от школьной. Прежде 
всего это отличие заключается в 
том, что она построена на изуче
нии главным образом теоретиче
ских законов и положений, кото
рые в средней школе либо не за
трагиваются, либо излагаются 
упрощенно. 

Хорошо понимая законы, меха
низм взаимодействия частиц и 
другие теоретические основы, сту
дент не нуждается в зубрежке по 
поводу свойств элементов, их со
единений и реакций между ними. 
Поэтому первый совет первокурс
нику ЛПИ, изучающему курс о.б'-. 

Г'ДОЖне(^ТЬ кура маче5та= 
'^ ^лвйой .!геойётрй для пёр-

^'оку^сйнкой общеизвестна. Одна
ко, если сэтдент изучает курс по 
частям, еженедельно; после ка
ждой лекции, закрепляет это ре
шением -задач и выполнением 
упражнений на практических за
нятиях с преподавателем, то весь 
материал легко укладывается в 
памяти. 

Однако большинство студентов 
нормально .(еженедельно) курса 
не изучает. Что же делать те
перь? Прежде всего надо приоб
рести (старосте группы) програм
му, где по лекциям изложено со-
дердсание курса. Взять учебник й 
усваивать раздел за разделом, 
подкрепляя это решением задач 
и упражнений, которые тоже 
скомпонованы в задачнике по 
лекциям. 

При чтении курса не надо ни
чего заучивать, следует усвоить 
смысл излагаемого и способы ре
шения геометрических задач. 
При решении задач необходимо 

Успешно овладевать 
знаниями 

щей химии, — не пытаться спе
кулировать своими школьными 
знаниями по химии, а хорошо 
усвоить теоретические основы хи
мии, чаще всего несложные. Для 
этого студенты располагают кро
ме конспектов лекций неплохими 
учебниками. На первых лекциях 
и перед экзаменом каждый лек
тор дает отчетливую характери
стику рекомендуемых учебников, 
которых в библиотеке ЛПИ до
статочно. 

Яри чтении учебников и кон
спектов лекций следует внима

тельно записывать неясные ме
ста, трактовки, положения. Перед 
каждым экзаменом по ?;имии 
устраивается консультация, на 
которой все неясности легко мож
но устранить. Очень рекомендуем 
студентам посещение этих кон
сультаций. 

Лекционный материал по хи
мии закрепляется еженедельн/,1ни 
в течение семестра групповыми 
занятиями (лабораторные и уп
ражнения). Поэтому полезно при 
подготовке к экзамену просмотреть 
записи групповых занятий. 

Успеппюе овладение знаниями, 
конечно, заключается в система
тической работе. 

Профессор А. АЛАБЫШЕВ 

Усваивать, а не заучивать 
поМййтЬ, Что каждай Мдачапре- основы курса, примененные при 
дусматривает до'стй;«ение какой- решении данных задач, и отве-
то цели (определить величину тить на попутно задаваемые во-
угл'а, плоскости треугольника, иросы. 
расстояния, определить точку или н. МЕНЬШИКОВ, доцент 
линию пересечения и т. п.). Сле
дует наметить этапы достижений '!< 
этой цели. Когда (путем логиче- ь̂  
ских рассулгдений) намечены эта- ?? 
пы, следует предусмотреть, какой ;̂ 
способ или прием дает быстрое и 1̂ 
точное решение. Задачи решать с̂ 
следует чертежными приборами, 5̂ 
четко И йсно. г< 

Что будет на зачете (с оцен- '••' 
кой) по курсу начертательной 
геометрии? В билете будут пред-1^ 
ложены три задачи, по содержа- ^ 
нию охватывающие все разделы )̂  
курса. Следует: а) решить зада-^? 
чи, б) объяснить решение и тем'̂ 5 
самым показать умение приме- >5 

мых исследований и потребует 
экономического обоснования ка
ждой работы. Но, с другой сто
роны, возникает опасность, что 
это приведет к сокращению чис
ла поисковых и крупных про
блемных исследований, которые 
ранее широко финансировались 
промышленностью и определяли 
перспективное развитие науки и 
техники. 

В связи с этим целесообразно 
поставить вопрос об увеличении 
госбюджетных ассигнований и 
штатов на выполнение поисковых 
и комплексных проблемных науч
но-исследовательских работ мел;-
отраслевого характера. Наряду с 
этим необходимо уделять большее 
внимание госбюджетным научно-
исследовательским работам и бо
лее рационально расходовать 
средства, выделяемые на их вы
полнение. В частности, состояние 
выполнения госбюджетных науч
но-исследовательских работ сле
дует регулярно обсуждать на за
седаниях кафедр и НТС ПИИ, По 
всем законченным работам обяза
тельно должны нредставлятьсл 
отчеты. При распределении 
средств Необходимо в первую оче
редь обеспечить финансированием 
наиболее важные поисковые и 
проблемные научно-исследова
тельские работы, а также работы, 
включенные в народнохозяйствен
ный план. 

Следует усилить контроль за 
выполнением хоздоговорных и 
госбюджетных научно-исследова
тельских работ. К сожалению, 
есть случаи, когда выполнение 
этих работ непомерно .затягивает
ся, а сроки по отдельным из них 
пролонгируются несколько раз. 

Новая техника должна способ
ствовать более экономному веде
нию хозяйства, повышать произ
водительность труда. Следова
тельно, выполняемые научно-ис
следовательские, работы должны 
быть экономически обоснованы. 
Нельзя тратить государственные 
средства на .выполнение исследо
ваний, которые не' обеспечивают 
доллшого экономического эффек
та. Был издан приказ ректора, 
обязывающий проводить расчеты 
по определению экономической 
эффективности соответствующих 
научных исследований, разрабо
таны и разосланы кафедрам ос
новные пололсення по определе
нию экономической эффективно
сти. Однако эта работа серьезно 
поставлена пока что на двух ка
федрах — деталей маший и "пла
стической обработки металлов. 
Что же касаетсй Других кафедр, 

то даже в сметах расходов на 
выполнение хоздоговорных работ' 
не предусматриваются затраты на 
выполнение экономических рас
четов. 

С таким положением мириться 
нельзя. В настоящее время груп
па экономистов просматривает от^ 
четы о выполненных научно-ис
следовательских работах и выяв
ляет те из них, по которым ка
федры должны будут выполнить-
расчеты но определению эконо
мической эффективности. 

Для консультаций и оказания 
практической помощи в выполне
нии расчетов будут привлечены 
иреподаватели и аспиранты ИЭФ. 

Интересно отметить, что расче
ты по определению экономиче
ской эффективности применения 
новых смазок, разработанных ка-
||)едрой деталей машин, показали, 
что годовой экономический эф
фект от их применения в народ
ном хозяйстве должен составить 
§ млн. рублей. 

Большое Ёнимание в решениях 
Пленума уделено улучшению .ис
пользования основных фондов и 
оборотных средств. В связи с 
этим следует отметить, что в ин
ституте пока что плохо исполь
зуются оборудование и станоч
ный парк лабораторий. Мало то--
го, в данный момент в институте 
имеется неустановленного и неис
пользуемого оборудования на 95 
тысяч рублей, 

В заключение следует от-ме-
тить, что новое положение о со
циалистическом пронышленно»-
предприятии во многом может' 
быть применено в условиях вые--
шего учебного заведения. В связи 
с этим НИИ экономики поручено 
разработать конкретные предло
жения по расширению прав рек
тора института, совершенствова
нию планирования и материаль
ного стимулирования. Желатель
но, чтобы деканы факультетов и 
руководители НИИ приняли са
мое активное участие в разра
ботке и обсуждении этих предло
жений. 

Ученые Политехнического ин
ститута имени М. И. Калинина 
всегда шли в первых рядах бор-
иов за технический прогресс, 
Претворяя в жизнь решения сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС, 
они все свои силы и знания при
ложат к тому, чтобы отечествен
ная наука и техника поднялась, 
на новую, более высокую сту
пень. 

Профессор Н. КЛИМОВ,-
проректор по научной работе 

нить методы и спосооы начерта
тельной геометрии к решению за 
дач на плоскости, в) четко и до- 5; 
ходчиво изложить теоретические ;̂ 

: 

Р АКТОВОМ зале ЛПИ состоялся вечер-диспут, посвященный 
эстрадной музыке и песне. На нем выступили компози

торы Ю. Зарицкий, А. Петров, поэт Л. Куклин, исполнители 
эстрадных песен А. Почиковский, М. Осипева, В. Морозов и 
Другие. 

Диспут прошел с большим успехом. 
» Фото А. Эрлиха 



ПОЛИТЕХНИК 

Завтра конференция спортклуба «Политехник» 

Избрать тех, кто заслуживает 
[ 

в 

I Завтра в 14.00 в клубе ЛПИ состоится отчетно-выборная 
Е конференция спортивного клуба «Политехник». Мы, остав-

!

шиеся члены правления (7 человек из 21 выбранного на 
прошлой конференции), обращаемся ко всем, кто интересуется 
спортивно-массовой работой в институте, с просьбой активно 

I включиться в работу настоящей конференции. Вас удивит, 
ш почему нас осталось только семь: где же остальные? Они 
I пропали без вести... Ушли, даже не предупредив об этом 
I остальных членов. 
В Коллектив доверил им большое дело. Но эти ребята ре-
I шили возложить всю тяжесть на плечи своих друзей, думая 
I только о своем тихом благополучии. На таких ребят в жизни 
I нельзя положиться, ведь они поставили в трудное положение 
1 своих товарищей, свою организацию. Вот они: Кирсанов, 
I Шляхтич, Никулин, Дмитриков, Кабистов и другие. 
^ Очень плохо подбираются кандидаты в члены правления 
В спортклуба. Поэтому созершенно развалена работа спортан-

I тива и правления клуба в студгородке и общежитиях. 
; Мы обращаемся к общественным организациям института 
I с просьбой подойти п подбору членов правления спортклуба В 
в со всей ейрьейностью. | •-* 
Я. . .» . . .„ . .„„ . „ „ „ . „ „ „ . .„.... . . . . . .»»„....„«».»«. третьем - ЛИИЖТ - 27. 

Ф У Т Б О Л Ь Н Ы Й чемпионат ву- чью (2 :2) , затем до шестого ту- ЛПИ, ЛТИ имени Ленсовета и 
зов 1965/66 учебного года ра уверенно добывали очки ивоз- ЛИИЖТа по 18 очков. Вторые 

проводится по измененному поло- главили-турнирную таблицу. 
жению. Прежде всего, первенство И I и П команды выступали 
разыгрывается в два круга собранно, целеустремленно. Осо-
(I круг — осенью, II — весной), бой похвалы заслуживает линия 

а 

г 

' ^ Л ^ й ^ 

команды СКИФа и ЛПИ имеют по 
10 очков. 

Игры первого круга между ос-

5 декабря в Сосновке прове-
У деньг первые в сезоне соревнова

ния по лыжному спорту. Они бы
ли посвящены Дню Советской 
Конституции и прошли очень ор
ганизованно. 

В программе соревнований — 

.̂ ^««^^яййй>кяяяя^г5яж^^ 

Первенство вузов по футболу 
а не а один, как прежде. Вторым 
•существенный изменением явля
ется то, что о'1'менен специальный 
отборочный турнир за право 
представлять Ленинград на Все
союзных студенческих сорёвнова-

'=^ня'х, который раньще проводил
ся весной. Сейчас это право палу
бит команда того вуза, которая 
более ровно и уверенно проводит 
весь чемпионат-

Летом 1966 года в г. Минске 
будут проходить V Всесоюзные 
студенческие игры. Получить 
единственную путевку на эти со-

" реввования — заветная мечта 
футболистов каждого вуза, 

Все это наложило особый от
печаток на характер соревнова
ний, и игры первого круга про
шли под знаком напряженной 
борьбы за право быть сильней
шим. 

Футболисты нашего института, 
начав турнир с трудного матча с 
командой Технологического ин
ститута, который закончился вни-

напйденйй, которая за йять игр упорной борьбе. Игры второго 
забила 20 мячей. Особо отличи- круга должны быть еще более на-
ЛИсь Цухлов Юрий, С17Дент 
V курса ФРЭ, Федоров Владимир, 
студент Ш курса вечернего фа
культета, и Худяков Виктор, сту
дент VI курса ММФ. 

К сожалению, последние две 
игры команда провела неважно. 
В игре с ЛИИЖТом защитники 
сыграли очень небрежно, •• и, не
смотря на явное игровое преиму
щество, команда проиграла встре
чу со счетом 3:4-. 

Последний матч с Механиче
ским институтом команда в це
лом провела' тоже слабо. Не ла
дилась игра у нападающих. В 
итоге наша команда потерпела 
поралюние — 0 : 1 . 

Очень ровно провела игры вто
рая команда. У нее всего одно 
поражение. 

Положение коллективов и 
команд перед вторым кругом вы
глядит так: на I месте — Меха
нический институт — 29 очков, 
на втором — ЛПИ — 28, на 

новными конкурентами прошли в эстафетный бег: мужчины — 
4 X 5 км, женщины — 3 X 3 км. 
В соревнованиях приняли уча
стие все факультеты. В женских 
эстафетах успешнее других вы
ступили лыжницы инженерно-
экономического факультета в со
ставе мастера спорта второкурс
ницы Г. Селезневой и двух пер
вокурсниц: С. Грибоедовой н 
Л. Ефремовой. 

У мужчин 1-е место заняли 
лыжники энергомашиностроитель
ного факультета в составе В. Бух-
тиярова, Б. Данилина, Л. Пугач 
и Ю. Бородаева. В командных со

пряженными, иоо лидер оторвал
ся от других команд 11езначи-
тельно, и 5 — 6 коллективов ре
ально могут претендовать на пер
вое место. 

В. ВОРОНОВ 

ВНИМАНИЕ! 
Спортивный отдеА га

зеты <!:Политехник» дово
дит до сведения всех 
студентов и преподавате
лей о том, что ежене
дельно по средам с 17 
часов на кафедре физ-
воспитания будет соби
раться спортивная ред
коллегия для обсужде
ния всех спортивных про
блем и материалов, по
ступающих в газету. 

Спортотдел газеты 
«Политехник» 

ревнованиях (мужских и женских 
команд) первенство завоевал 
электромеханический факультет, 
на второе место впервые вышел 
инженерно-экономический, третье 
место присуждено команде физи
ко-механического факультета. 

Эти соревнования явились от
борочным этаном для выявления 
сборной команды института. 

в: ЛЕБЕДЕВА, 
преподаватель кафедры фиэ-
всспитания и спорта 

На снимках (вверху слева): 
на дистанции А. Бочаров, заняв
ший первое место; справа — 
Кто же победил? Внизу — Еще 

секунда и старт 

Фото В. Бутяева 

Перед студенческими играми 
3 НАСТОЛЬНЫЙ теннис иг

рают весной и летом, осенью 
и зимой, играют в помещении и 
на улице, играют и стар и млад. 
Это, пожалуй, самый популярный 

• вид спорта. 
В пашем институте он тоже 

достаточно развит. Ежегодно про
водятся факультетские соревнова
ния. Соревнуются между собой 
группы и курсы, играют студенты 
и студентки, да и сборная коман
да занимает далеко не последнее 
место в городе. Она ни разу не 
опускалась ниже, третьего места 
в первенстве ленинградского «Бу
ревестника». 

Неоднократно студенты нашего 
вуза участвовали во Всесоюзных 
студенческих играх, а также на 
первенстве центрального совета 
«Буревестник». Вот и в этом году 
наши ребята • ездили во Львов, 
чтобы принять участие в первен
стве Центрального совета. Инте
ресная деталь: соревнования на-
"чинались 13 ноября, приезд во 
Львов был назначен 12; но из-за 

нерасторопности областного совета 
' вызов на игры поступил в инсти
тут лишь 10 ноября, хотя в Ле
нинград он пришел 7 октября, то 
есть раньше чем за месяц. В том, 
что команде все же удалось по
пасть во Львов, большая заслуга 
принадлежит тренеру команды 
инженеру В. Смирнову. 

В этом году сборную команду 
покинул ее лидер и капитан 
В. Адельберг. Но мы не стали 
слабее. Наряду с опытными игро
ками дипломантом П. Жилиным и 
ассистентом К. Малояном в ней 
выступают чемпион института 
прошлого года В. Варфоломеев, 
первокурсник 10. Каджаспиров, 
улучшил свою игру Ю. Акуль-
шин. 

Усилилась и женская коман
да. В наш институт поступила 
чемпион Ленинграда Е. Нагайце-
ва. В команде играют также 
Л. Пенюгалова, Т. Козырева, 
Г. Г^тлина и другие. 

Но вернемся во Львов. Когда 

ребята ехали в этот город, они 
знали, что шансов у них пет. Все 
участники были представлены 
сборными командами республик и 
городов, а мы привезли сборную 
института. Так, в составе муж
ской команды Москвы были неод
нократный чемпион СССР мастер 
спорта Г, Аверин, мастера спорта 
М. Озеров, В. Комраков, за 
Украину играл также один из 
сильнейших игроков СССР Б. Хо-
лодовский. Были сильные игроки 
и в других командах. ЛПИ высту
пал в таком составе: мужчины— 
Лкульшин, Малоян. Варфоломеев. 
Жилин (в интересах команды на 
1-й и 2-й ракетках выступали 
Лкульшин и Малоян); у женщин 
во Львов не смогла поехать чем
пион Ленинграда Е. Нагайцева, и 
команда выглядела таким обра
зом: Пенюгалова, Козырева, Федо
рова и Гуглина. 

Наши ребята и девушки не 
смогли подняться выше седьмого 
места, хотя и оказали упорное 

сопротивление командам- Белорус
сии и Азербайджана. Будь у поли-
те:шиков больше опыта выступле
ний на крупных соревнованиях и 
выше техническое мастерство, 
они, несомненно, выступили бы 
лучше. 

К сожалению, нам сейчас' 
почти невозможно повышать свое 
мастерство, так как для этого 
нужны место и время. Бремя 
найти еще можно, а вот место... 
В тесной комнате, где с трудом 
можно поставить два стола и где 
одновременно играют шесть-семь 
человек, трудно систематически 
тренироваться, отрабатывать эле
менты игры. Л они становятся все 
сложнее и сложнее..Сложные кру
ченые и плоские' подачи, топ-
спины (сверхкрученые удары), 
удары со смешанным вращением, 
игра у самого стола — все это 
давно вошло в багаж современно
го настольного тенниса. И, пока 
не поздно, надо этому учиться. 
Теперь у нас в институте рабо
тают группы начинающих. Это 
очень большое и нужное ^дело. 
Ведь если есть массовость, то бу
дут и хорошие результаты. 

Приехав из Львова, сильней-

I га ПВ №1 • • Н ЕМ А 
шне игроки института сразу же 
включились в розыгрыш личного 
первенства Выборгского района. 
Политехники всегда занимали ве-
ду1цие места в районе, и сейчас 
в финале из 12 человек было 
пять политехников. Правда, лишь 
один из них, В. Варфоломеев, 
сумел выйти в следующий круг. 
Федерация настольного тенниса 
г. Ленинграда совершенно необос
нованно сократила представитель
ство районов в городе, и многие 
молодые и талантливые спортс
мены не смогли продолжить борь
бу за почетный титул чемпиона 
.Ленинграда. 

Сейчас близится сессия, отло
жены в сторону ракетки и нячя, 
ближе придвинуты учебники: Но 
не за горами и новые сражения: 
первенство института, затем из 
лучших составится сборная ЛПИ, 
которая будет участвовать в пер
венстве вузов города, а потом... 
Л потом два победителя поедут на 
Всесоюзные студенческие игры. 
Мы надеемся завоевать это право. 
Это вполне в наших силах. 

С. ГУСИНСКИЙ, студент 



ПОЛИТЕХНИК 

Завтра конференция спортклуба «Политехник» 

ПРИЗ у МЕХАНИКОВ 
\~\0 ТРАДИЦИИ перед город- 15 лучших результатов. 

скими соревнованиям !̂ по 
плаванию на приз «Первокурсни-

• ка», которые проводит студенче-
^ское общество «Буревестник», 
^каждый вуз проводит свои отбо-
: рочные соревнования для оп|)еде-
' ления сборной команды. 

Б нашем институте для уком-
•длектования сборной команды 
пловцов были проведены отбороч-
.ные соревнования по сдаче норм 
ГТО. Они проводились в учебных 
группах в два этапа. Первый из 
них предусматривал участие всех 

• студентов отделения плавания в 
преодолении дистанции 50 мет
ров. В зачет шли 10 лучших ре
зультатов от группы. Во втором 
этапе каждый факультет выстав
лял на соревнования одну коман
ду. В зачет факультету шли 

В соревнованиях приняло уча
стие 98 первокурсников. Установ
лено 5 новых рекордов института. 

яааовггаяоаегаао 

Трое выполнили норматив первого 
разряда, 11 человек — второго и 
13 человек — третьего. 

Необходимо отметить высокие 
результаты, показанные девушка
ми. Студентка К. Кокорина 
(гр. 122/1) закончила дистанцию 
100 м вольным стилем с резуль
татом 1.10,0 сек. Это новый ре
корд ЛПИ. Второй была Г. Бесе-

"лова (гр. 142/2) — 1.13,2, 
третьей — Н. Семенова (гр. 
3 55-а) — 1.14,0, четвертой -— 
Л. Шибанова (гр. 128) ~- 1.14,5. 
Таких высоких результатов еще 
никогда не показывали девушки 
нашего института. 

100 м брассом Л. Филиппова 
(гр. 155-6) закончила дистанцию 
со временем 1.25,9 сек., устано
вив новый рекорд института. Это 
очень высокий результат, кото-

Новый чемпион института по 
плаванию вольным стилем на ди
станции 100 метров К. Кокорина. 

рый способен осилить даже не 
каждый юноша. 

Третий рекорд института уста
новила на дистанции 100 м на 
спине С. Сапожкова (гр. 156-а). 
Он теперь равен 1.24,9 сек. 

У юношей два новых рекорда 
института установили ученики 
заслуженного мастера спорта 
СССР В. П. Поджукевича. 100 м 
вольным стилем М. Синельников 
(спортивный клуб «Политехник») 
проплыл с результатом 58,5 сек. 
Это норматив кандидата в масте
ра спорта. А. С. Федоренко (ДСШ 
«Политехник») 100 м дельфином 
проплыл за 1.07,0 сек. Вторым 
был В. Кабанов (гр. 194-6) — 
1.07,1. Он оказался вторым и на 
дистанции 100 м вольным стилем 
с результатом 1.00,1 сек. 

На дистанции 100 м на спине 
победителем стал А. Васильев 
(гр. 142/3) — 1.11,6; вторым 
был С. Федорин (гр. 142/2) — 
1.13,2 сек. 

Первое место в общекомандном 
первенстве заняли пловцы меха
нико-машиностроительного фа
культета, второе — физико-меха
нического, третье — электроме
ханического. Команды награжде
ны почетными грамотами. 

Нам кажется, что правлению 
спортклуба «Политехник» пора 
уже вынести свое решение, кото
рое предусматривало бы награж
дение грамотами и памятными по
дарками победителей за высокие 
спортивные достижения — рекорд 
института, выполнение нормати
вов кандидата в мастера спорта 
и другие, — показанные студен
тами в соревнованиях. 

Сейчас идет подготовка сборной 
команды пловцов к соревнова
ниям. Пожелаем им успешных 
стартов и высоких спортивных ре
зультатов в борьбе за призовое 
место. 

М. ШУЛЕШКО, 
мастер спорта 
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Готовь сани летом, 

а велосипед зимой 
^ ПРОШЕДШЕМ спортивном 

сезоне наши велосипеди
сты достигли хороших результа-

-тов, участвуя в соревнованиях 
на шоссе и треке. Мастера спорта 
СССР п. Половников (гр. 553), 
В. Шереметьев (гр. 535), Н. Ли-
товченко (гр. 435), выступая на 
Спартакиаде профсоюзов СССР в 
составе сборной команды Ленин
града, заняли III место в гонках 
на треке. 

Студентка П курса ЭлМФ ма
стер спорта СССР Г, Филиппова в 
соревнованиях на первенство 
профсоюзов СССР заняла Пместо 
в гонке на 500 м с места, про
играв в финале только чемпиону 
мира заслуженному мастеру спор
та В, Савиной. Студент ЭнМФ 

В. Шрамко выполнил норматив 
кандидата в мастера спорта СССР 
в гонках на треке. 

Б 1966 году для велосипеди
стов ЛПИ основная задача заклю
чается в том, чтобы хорошо под
готовиться и выступить в финале 
VI Всесоюзных студенческих игр, 
которые будут проходить в июле 
в Ленинграде. 

На прошлых студенческих иг
рах наши велосипедисты заняли 
общее III место, проиграв только 
студентам ЛТА и МГУ. 

Сейчас велосипедисты ЛПИ в 
полную силу начали готовиться к 
следующему спортивному сезону. 

А. ПАВЛОВ, 
старший преподаватель, мастер 
спорта СССР 

В детской спортивной школе 
1/АК известно, за прошедший 

спортивный сезон юноши 
ДСШ «Политехник» стали чем
пионами Ленинграда по ручному 
мячу. Приятно было получить же
тоны чемпионов, а четверым уча
стникам секции та1ше выступать 
за сборную города на Всесоюзных 
юношеских соревнованиях. 

Сейчас секция с новой силой 
и уже с некоторыми успехами в 
соревнованиях начала свой новый 
учебный год. Трудно первой 
команде, так как молодые игроки 
еще полностью не смогут заме
нить ушедших во взрослую груп
пу «ветеранов» — Еабитова, Ма-

. тушанского, Сухова, Усорева. 
Однако в чемпионате города 
команда пока борется за призовое 
место. 

Не отстает от первой команды 

и вторая, которая за первый круг 
чемпионата города по второй 
группе идет на первом месте. 

Сейчас в секции занимается 
около 60 человек, все они уче
ники школ. Много юношей соче
тает учебу с работой на производ
стве. Секция имеет и от.тичников 
учебы, таких, как Малахов, Зе
ленский. И, конечно, все они меч
тают стать студентами-политех
никами. 

Впереди еще много трудностей. 
Это игры второго круга на чем
пионате города по 1—2-й груп
пам, игры на звание абсолютного 
чемпиона города. Мне от души 
хочется пожелать всем юношам и 
девушкам, а также тренеру сек
ции Тютину В. И. больших ус
пехов. 

Г. СЕРГЕЕВ 

В РАЗГАРЕ первенство инсти
тута по ручному мячу. Во

семь лет подряд первое место в 
этом виде спорта держала коман
да ММФ. В нынешнем же чемпио
нате она терпит уже третье по-
рал;ение подряд. Результаты всех 
встреч довольно плотные, поэтому 
будущего чемпиона назвать труд
но. Хочется отметить команду 
металлургов. Им часто не хватает 
технического совершенства, но 
воля к победе, упорство помогают 
им побеждать и сильные коман
ды. 

Недавно начались соревнова
ния на кубок ЛПИ по водному 
поло. Проведены первые игры. Хо
рошо стартовала команда ММФ, 
выигравшая со счетом 1 5 : 2 
встречу с командой ИЭФ. 

НА СНИМКЕ: момент встречи 
этих команд; нападают механики. 
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Выставка прикладного искусства 

•?^х 

Кто следующий? 
Рис. студента Б. Зайцева 

'ъйСйЬмнЬ *«Кла?*«^ 

О ДОМЕ ученых в Лесном от
крылась очередная выстав

ка, посвященная, 10-летию твор
ческой работы кружка декоратив
но-прикладного искусства. 

Все эти годы большим и та
лантливым коллективом бессмен
но руководит Л. И. Хопова. За 
время существования кружка в 
нем участвовало более 600 чело
век. Работы наших женпщн де
монстрировались за границей, в 
городах Советского Союза, на ле
нинградских фестивалях ис
кусств. 

Посещение выставки оставляет 
весьма радостное и очень светлое 
чувство у всех посетителей. 
Нельзя оставаться равнодушным, 
когда видишь превосходную раз
работку рисунка по русским на
циональным мотивам, которые 
отличаются благородством расцве
ток и безукоризненностью испол
нения. Простота и изящество от
личают работы Е. В. Алексеевой, 
В. 0. Лаврухиной. Н. П. Михдле-
вой, М. П. Ушаковой и других. 
Хочется отметить и большую ра
боту руководителя коллектива 
Л. И. Хоповой, ее постоянное 
стремление привить человеку лю
бовь к творческому поиску. По
желаем коллективу новых успехов 
в его работе. 

Т. МЕЛЬНИКОВА 

ВНИМАНИЕ! 

17 декабря в 18 часов на Зо
нальной выставке студенческих 
научных работ во Дворце культу-

На снимках: на выставке прикладного искусства. Вверху: этим р „ работников просвещения про-
девушкам очень понравились вышитые русским орнаментом перед- водится «День нашего ^за». 
НИКИ. Внизу: «Триапельсина». Работа представлена ученицей КОМИТЕТ ВЛКСМ 
7-го класса 100-й школы Тамарой Бабенко. СОВЕТ СНО 
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